



17 avril 2012

## **Soutien sans précédent du canton à l'agriculture en 2011**

**(IVS).- Le soutien financier du Valais à son agriculture a atteint un niveau sans précédent en 2011. Le secteur primaire a amélioré encore sa performance en termes de valeur ajoutée par rapport à la moyenne nationale. La rémunération des producteurs souffre par contre d'un marché tendu au niveau suisse, ce qui nécessite la réorientation de certains soutiens cantonaux. Les décisions du Parlement fédéral sur les paiements directs seront décisives pour l'avenir de l'agriculture valaisanne.**

En 2011, le canton du Valais a investi 18.8 millions de francs pour les aides structurelles à l'agriculture, donc 9.2 millions sous forme de crédits d'investissements. Les subventions versées se sont pour leur part montées à 5.1 millions, dont 2.3 millions uniquement pour la promotion des produits. Il s'agit de montants jamais encore atteints par le passé au niveau cantonal. Le canton a également géré 108.3 millions francs de paiements directs en faveur des agriculteurs ainsi que 5.2 millions d'aides structurelles fédérales en 2011.

En termes de résultats, la valeur de la production valaisanne a atteint 535 millions en 2011 (+1.4 % par rapport à 2010). Sa valeur ajoutée nette a ainsi augmenté de 5.3% par rapport à 2010. Globalement celle-ci a augmenté de 59.9% en Valais depuis 2003 alors qu'elle baissait dans le même temps de 12.9% en Suisse.

Malgré cela, les prix versés aux producteurs sont à la baisse. La situation économique des exploitations se péjore. Le rendement brut cantonal est passé de 351 à 341 millions de francs entre 2010 et 2011. Un marché tendu au niveau national explique notamment cette situation. Les futures décisions du Parlement fédéral sur la réforme des paiements directs seront donc décisives. Le maintien des exigences actuelles de formation et la non exclusion des zones à bâtir constituent une nécessité pour la pérennité des exploitations valaisannes.

Pour l'avenir et malgré un contexte financier plus difficile, le canton souhaite maintenir un soutien fort à son agriculture. Vu la situation, certains soutiens promotionnels seront cependant réorientés sur des aides structurelles versées directement aux producteurs, ceci pour faire face à des besoins d'investissements très importants. Le projet de regroupement de la promotion cantonale sous une seule entité à partir de 2013 et les synergies ainsi créées permettront d'améliorer fortement la visibilité promotionnelle des produits agricoles.

Les chiffres détaillés peuvent être consultés dans le document "Etat des lieux et perspectives de l'agriculture valaisanne", sous [www.vs.ch/agriculture](http://www.vs.ch/agriculture).

### **Note aux rédactions :**

**pour plus de renseignements, Jean-Michel Cina, chef du DEET 027.606.23.00  
ou Gérald Dayer, chef du Service de l'agriculture 027 606.75.05**

